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核心提示 在拥有蓝天、碧水、白沙的澳大利亚大堡礁汉密尔
顿岛做一名海岛看护人，一周工作12小时；住海景别墅，每天的工作就
是开着高尔夫球车环岛巡视、拍照、喂鱼、更新博客，向全球宣传大堡
礁；6个月，薪水共计15万澳元(约合70万元人民币)。这可能是“世界
上最好的工作”。当然，这样的好工作，自然也可能是“世界上竞
争最激烈的工作”，全球 3.4 万人报名。日前，昆士兰州旅游局公
布了进入最后一轮的 16 人名单，这 16 人分别来自 14 个国家和
地区，其中，有两张中国面孔，1 名是中国台湾女士王秀毓，另 1 名
是在广州工作的姚逸，他们将在 5 月 2 日飞抵澳大利亚参加 16 选
1 的面试。4 月 8 日晚，姚逸接受《郑州晚报》记者专访时表示，中
国人的身份是他的最大优势，“最终的结果并不重要，重要的是有勇
气选择生活，也有勇气接受生活的选择”。 晚报记者 袁帅

郑州晚报：恭喜你进入最后的面试，接下
来是16选1的竞争，压力大吗？

姚逸：还好吧，没有太大的压力。希望成
为最后的胜出者，不过我更看重这个过程，享
受竞争的过程。要有勇气选择生活，也有勇
气接受生活的选择。

一直以来我都是享受这个过程，结果真
的没有那么重要。对于我来说，最期待的
就是 5 月 2 日去大堡礁的面试。即便最后
我落选，能有这样的机会去大堡礁，我已经

很满意了。
郑州晚报：最后的面试流程是什么？
姚逸：5月2日抵达布里斯班。5月3日和

其他候选者一起飞往汉密尔顿岛。4日、5日
都是集体活动，探索不同的岛屿，包括浮潜，
喂鱼，航海，与国家公园的看守员互动。每天
都有例行的媒体访问时间。6日上午和中午
是正式的面试时间，澳洲时间下午3时公布最
后名单。7日踏上回家旅程。

郑州晚报：你已经有了一份不错的工作，

为什么还要参加竞争如此激烈的应聘？
姚逸：我很喜欢大海，喜欢潜水，而大堡

礁又是所有热爱潜水的人心目中的圣地。其
实最重要的是，我在不断尝试，寻找一种新的
生活方式。

郑州晚报：对你这样一个“金领”来说，这
也是一份“最好的工作”吗？

姚逸：也许是。这份工作包括了：薪水
多，阳光沙滩，工作不辛苦又没有压力。很多
现在在岛上工作的人都说自己很高兴。

郑州晚报：第一次知道这件事时你就决
定要参加应聘，有没有经过慎重考虑？

姚逸：看到这个消息是在 1月份的时候，
我觉得这是一个很好的机会，大堡礁本来就
在我未来二三年的旅游计划里。正式的准备
是从 2月初开始的，我确实做了一些很深入
的准备，当中也包括很多朋友的帮忙、支持和
鼓励。

郑州晚报：从你的博客看，你是一个比较
专业的旅游爱好者和潜水爱好者，这些爱好
对你的此次选择有多大影响？

姚逸：非常大的影响。潜水对我来说不

光是一项运动，它让我的人生观、价值观也发
生了转变。之前更多的是想自己的加薪升
职，从事潜水运动以后，看到了海下丰富多
彩、绚丽多姿的世界，触动很大，非常着迷，
同时也见了很多海域遭到破坏。当时我就
觉得需要做一些改变，除了升职加薪之外，
更多的为这个世界，为这个地球，为这个自
然做些事情。

郑州晚报：如果最终你被选中，具体做
什么样的工作？

姚逸：很多。首先要亲自去采集视频、
照片，陆地上、水下都要有，然后是更新博

客，上传视频和照片，定期接受媒体采
访。也就是，把我在那里的所见所闻用很
直观的方式传递给大家，让大家接受，并
且喜欢这个地方。

此外，我也希望借助这次机会去了解那
边的环保经验，大堡礁在上世纪 60年代曾面
临比较严重的环保问题，这些问题中国也曾
遭遇过。但是，经过几十年的保护和繁衍，大
堡礁的生态得到了很好的恢复，这些经验非
常值得学习。

郑州晚报：你的博客会有中文版吗？
姚逸：那是肯定的。

郑州晚报：不少人认为，这份工作最终会
选择一个以英语为母语的人从事，你同意这
种看法吗？

姚逸：沟通从来不止是语言问题，除了语
言之外，对于差异性文化的了解，如何利用文
化差异性做更好的沟通，是更重要的东西，我
觉得这也是我的优势所在。无论哪个国家，
对于中国的市场都不容忽视。如果是中国人
当选，无疑会吸引更多的中国人关注，母语是
我很大的优势，而不是劣势。

郑州晚报：从3万多人中脱颖而出，你的
优势是什么？

姚逸：我是中国人，这是最大的优势。我

了解过，现在中国已经成为第二大赴澳大利
亚旅游的国家，而且每年以百分之十几的速
度增长，预测2012年左右，我们将会成为最大
的客源，对于澳大利亚整个国家也好，昆士兰
旅游局也好，这点都是不可忽视的。

我一直在跨国公司工作，经常与不同国
家的人打交道，了解各种文化间的差异，知道
如何更好地沟通、表达。如果我当选，不仅可
以让中国人很好地了解大堡礁，也可以让更
多外国人了解。另外，我去过世界上 20多个
国家，有丰富的旅游经验，对各种水上运动都
很拿手，还持有高级潜水执照。

郑州晚报：在1分钟的应征视频里，你是

不是也表达了这样的观点？
姚逸：对。在视频开头我就说，我来自中

国，这不再是你们记忆中那个留着长辫子、有
着皇帝的中国，这是一个新的中国。我用很
自信的语言和动作介绍了自己的优势所在，
希望树立起中国新一代的形象。

郑州晚报：如果你最终担任此职的话，会
给我们中国同胞带来什么样的便利呢？

姚逸：至少你去旅游的时候可以看到
一个中国人，我会用中文向你们介绍，我
在这儿曾经的所见所闻，我会让你们知道
什么是最好玩的，我会让你知道哪些是我
的私家景点。

“没有想好未来的生活和工作”
郑州晚报：参加此次应聘，给你的生活带来

哪些变化？
姚逸：有很多变化，因为有很多事情要做，本职

工作不能落，这是肯定要做好的，针对此次应聘，我
都是放在业余时间去准备。之前，我从没接受过媒
体采访，可是现在，中午和晚上都是媒体采访时间。

郑州晚报：家人和单位支持你吗？
姚逸：我父母都很支持，因为工作原因我经

常飞来飞去，他们已经习惯了我这样的生活状
态。同事们也都很支持我，单位没有更多地过
问，因为我是以个人名义参加的，与单位关系不
大，只要我把本职工作做好就行。

郑州晚报：据了解，从事这份工作的人可以
带一位朋友或者亲属过去，如果你竞聘成功的
话，你会考虑带朋友或家人去吗？

姚逸：是这样的，你可以带人过去，但是费
用自己承担，对方提供的房子很大，你带几个人
去住都没有问题。至于说我会带一些什么样的
人去，现在还没有完全想好。

郑州晚报：这份工作虽然诱人，但毕竟只有
半年，半年工作结束之后，你对自己的生活，或
者接下来的工作有什么展望和计划吗？

姚逸：老实讲，我现在还不知道。很多旅行
者说，行走的时间不超过4个月，你还可以回到
以前，继续过去的生活；超过 4个月就很难，如
果超过 4 个月，你可能不太想回归原来的生
活。但是我还没有这种体验，所以我不知道到
时候我会是什么状态。

郑州晚报：半年之后，如果你愿意，还能回
到现在工作岗位吗？

姚逸：可以。公司有半年的无薪假期，如果
最终我真能竞聘成功，去从事这项工作的话可
以用这个假期。

“这是一次非常成功的商业活动”
郑州晚报：这次招聘很像一个选秀活动，对

于这种选秀的方式你怎么看？
姚逸：很多网友都提到了这个问题，这是一

个商业炒作。我认为这种商业炒作不完全是一
件坏事，至少说这是一次非常成功的商业命题，
花几百万就让全世界更加了解了大堡礁，更加
关注大堡礁，大堡礁是自然文化遗产，无论用什
么办法让更多的人关注这个自然文化遗产都是
好事情，因为有更多的关注才会有更多的保
护。我不觉得商业在这里面是坏的事情，反而
我们可以利用这个机会做更多的事情。

郑州晚报：本科毕业后你就进入了宝洁公司，
现在已是公司的中层管理人员，如今，又有机会从事

“世界上最好的工作”。你的经历让很多人羡慕不已，
尤其是正在找工作的大学生，能给他们一些建议吗？

姚逸：最重要的是要多接触人，多面对社
会，要了解什么东西最重要，了解了最重要的东
西才知道什么最适合自己。大学生初入社会，
对社会了解不多，最初的梦想也许不一定适合
你，不一定是你真正想要的。我最初的梦想只
不过是进一家网络公司，然后发一笔小财。但
是，这一切的前提都是要先解决生存问题，也就
是要就业，然后才是选择。 姚逸 供图

中国男孩揭秘“世界最好的工作”

“没有太大的压力，享受竞争的过程”

“拍照、更新博客、向外宣传大堡礁是主要工作”

“中国人的身份是我最大的优势”


